

EL DEMOCRATA

DIRECCION—Angosto 4.

SEMANARIO LIBERAL

ADMINISTRACION—Marzo 51

AÑO V.—NUM. 153

CIEZA 12 DE AGOSTO DE 1905

SE PUBLICA LOS SABADOS

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

El preparado que doy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela que esta dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfe medades de la region lacrimal.

Depósito principal M. Estruch, Lonja 8, Aleira.

Depósito exclusivo para toda la provincia, D. Enrique Fernandez, Farmacia—San Sebastian número 40. Cieza, á quien se dirijan los pedidos.

En la Farmacia de D. M. Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

Grandes verdades

Existe entre nosotros todos, un aire de falsedad tan inicua é irritante, que por más que vaya uno en busca de ambientes purificados, no encuentra un acto, una accion ni una persona, donde se vea que se obra con imparcialidad y con justicia.

Si es en la política, se vé inmoralidad, injusticia, desaparecimiento total del libre dictado de la conciencia.

Si en el trabajo, falta de humanidad, tiranía, despotismo, inquisicion. En el compañerismo, la mentira, el engaño, la hipocresia.

Los que pasean y no se ocupan de nada, tratan de desprestigiar por medio de la calumnia mas infame y mas ruin, á los que cotidianamente trabajan para resolver el problema de la vida, cumpliendo con el deber sagrado de la familia y de las buenas costumbres sociales.

Y esto, los hipócritas, los vagos de oficio, no lo reconocen, y nosotros entendemos, que vivir hoy fuera de la realidad, camino que nos hemos trazado, equivale á no estar dentro del convencionalismo; como estar dentro del convencionalismo, equivale á vivir bien sea como fuere, y sacrificando hasta el honor si necesario fuere.

La cuestion es vivir; es decir, pasear sin trabajar bajo cualquier pretexto y en la informacion que impongan los medios ilícitos que

mas á propósito se tengan para caminar en pró de esa criminal farsa social que todo lo cubre con las apariencias de la impostura y de la infame mentira.

La vida del ser parásito, es criminal; la del convencionalista, hipócrita; la del esclavo, humillante; la del adulador, servil; de ahí el por qué nosotros siempre hemos trabajado, para vivir bajo el ambiente de una independencia que se paga, si, y que cuesta muy cara; pero vale tanto, que puede darse por bien empleado, lo que cuesta.

El que no produce, no tiene derecho á nada; el que se deja llevar por las corrientes sociales y no defiende con lealtad las ideas que públicamente declara profesar, merece el desprecio de los hombres libres y el de la opinion sana de los pueblos que caminan en pró del progreso y de su emancipacion.

Si la raza humana, pudiera leer en el arcano de la conciencia, acabarían de una vez los hombres hipócritas, y los pueblos se regenerarían mas pronto.

GANDALIN

RECORTE DE UN PERIODICO VIEJO

El ilustre Sismondi, sabio economista, literato é historiador de Ginebra, nos refiere al detall en sus «Estudios de Economía política» una graciosa anécdota, que intentamos reproducir, para que nuestros asiduos lectores se persuadan, de que en todos tiempos (1774 á 1814) ha ocurrido casi lo mismo que ahora ocurre en lo referente á política.

«Recordo, decía, haber oido contar en mi infancia, que en un tiempo de misteriosos encantamientos, Gandalin, que por curiosidad y por placer, alojaba en su casa á un mago, hubo de observar mas de una vez que este, todas las mañanas y á la misma hora, cogia un palo de una escoba usada, que con gran cuidado guardaba en su misma habitacion, pronunciaba las palabras mágicas, é inmediatamente, casi por arte de encantamiento, se habria la puerta de su habitacion y penetraba por ella un ser extraño, llevando, en una vasija mediana, agua de un rio vecino. Gandalin, al dia siguiente de haber hecho sus primeras observaciones, ocultóse cuidadosamente en la habitacion y prestó especial cuidado á las palabras misteriosas; pero como todo cuanto se hace á bartadillas, siempre resulta deficiente, no pudo Gandalin percibir las palabras que servian, para que aquel ser extraño, cesara en su tarea, de trasportar agua.

Una vez que el mago saltó á la calle, despues de haber realizado su tarea cotidiana, Gandalin el curioso Gandalin, repitió la esperiencia; con algun temor, como le acontece á todo aquel, que obra

de matute, se apoderó de la escoba, pronunció las frases enigmáticas y el fantástico personaje, empezó á llevar vasijas llenas de agua, sin cesar, hasta que, repitiendo la maniobra una vez, y dos y ciento, lo inundó todo. Gandalin presa del mayor espasmo, desesperado por el peligro que veia le amenazaba, no cesaba de gritar, ¡Basta! ¡Basta! Pero todo era inútil, completamente inútil; el agua seguia en aumento hasta el punto que llegó á cubrirle el cuerpo, amenazando ahogarle, porque le llegaba al cuello, y el ser misterioso no cesaba un solo instante, en su tarea... ¡Así murió el pobre Gandalin!

El protagonista del cuento de Sismondi, nos hace pensar en uno de aquellos sujetos, que pecando del feo vicio de curiosos, despues de enterados de la primera parte del secreto del mago encantador, no ha tenido la virtud y paciencia necesarias, para aprender la segunda parte de las frases enigmáticas y el fantástico personaje comenzó á llevar vasijas de agua, que en los primeros instantes le cubrieron el cuerpo amenazando con ahogarle, despues le llegaron al cuello y de tal manera fueron creciendo las oleadas que produjeron la muerte del desdichado Gandalin.

Y realmente que es lo que con frecuencia suelen hacer esos seres parecidos á Gandalin, durante este ó el otro periodo político? Imitarle nada mas; en su soberbia observan que el anuncio de estas ú otras significaciones, prestaban fuerzas, durante algun tiempo para sostener el empuje del adversario y creyendo que ciertas transformaciones podrian llevarse á cabo, con la misma facilidad que un cambio político gritó, para conquistar el puesto preeminente de una jefatura, ¡Me voy! ¡Me voy!

Sus conversaciones y hasta sus discursos, ante el «ilustrado» círculo que le rodea, constituyen un admirable conjunto de fantásticas tonterias; ahora sus promesas, sus decantadas bases para el porvenir, le ahogan, le amenazan de muerte, estan á punto de concluir con él.

Ahora, como algunas actitudes, han cundido por todas partes y ven que está á punto de hundirse el firmamento sobre sus cabezas, gritan á manera de Gandalin, exclamando, ¡Basta! ¡Basta! Pero ya es tarde; lograron separarse de aquellos que inundaban la fortaleza con sus proyectos; pero estos firmes en su posición, proclamaron desde el Aventino, su mas firme unidad, á pesar de ser abandonados, sus nombres constituyen hoy, la única garantía seria, prometiéndose que han de cumplirse, étan le menos en parte las promesas de Borines y las ofertas de Ovidio.

Ahora, que esos «tipos» se encuentran sin mando y sin ejercicio, dedíquense á llorar sus penas, buscando el «descanso» y hasta la soledad; estos son los desterrados, en su propia patria.

¡Pobre Gandalin!

De política

Aun continua en parte, el empujamiento de la política provincial; aun existen distritos electorales, que á cada instante se presentan mas confundidos y mas oscuros, quien ó quienes serán los predilectos del Gobierno en la contienda que se avcina.

Hasta en los momentos presentes, no hay otras noticias, que las que han sido lanzadas por la prensa provincial á los cuatro vientos de que la candidatura del Sr. Chapaprieta, es indiscutible y única por este distrito.

Verdad es, que han discurrido varios dias, en los que todo han sido zozobras y temores en estos pueblos, porque como todo era traer y llevar, barajando nombres respetabilísimos, en algun periódico y en determinados círculos, se temia y con razon se hundiesen las esferas en los mismos. Pero ya se ha visto, que los activos trabajos de los que segun informes sin autorizacion alguna han dado en llamarse romanonistas, y de otra parte, el discreto silencio del candidato puigeerverista, han sido motivos mas que fundados para que en el campo de los antiguos liberales, se iniciaran algunos desalientos. Pero como todo es mutable y perecedero, las cosas han cambiado totalmente; las diversas conferencias que el Sr. Puigeerver ha celebrado con el Sr. Garcia Prieto y otras noticias comunicadas á sus amigos por el candidato, han producido la reaccion necesaria é infundido alientos, hasta el punto, de que los trabajos electorales, bien y ordenadamente marchan en los pueblos del distrito, teniendo casi la seguridad, del triunfo del Sr. Chapaprieta.

No han de pasar muchos dias, sin que, queden renovados los alcaldes y parte de los ayuntamientos, y entonces visitará muchos de los pueblos que componen el distrito, en los que dará instrucciones precisas, las que han de convenir con las noticias que aqui tenemos, con respecto al rumbo político actual que acusa, éxitos completos para el porvenir del partido liberal-democrático.

En lo que se relaciona con el resto de la provincia, en Yecla por ejemplo, las cosas, marchan perfectamente bien, para el Sr. Garcia Alonso, porque aun cuando su contrincante el Sr. Marin Oliver, cuenta con numerosas simpatias en el distrito, tiene arraigo y disfruta de envidiable popularidad, el encasillado Sr. Garcia Alonso, que tambien goza en parte de aquel concepto, le

